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Для сосредоточенной и 
конструктивной атмо- 
сферы работы понадо-

бился не только профессио-
нализм, но и обычные челове-
ческие подходы. Такие, напри-
мер, как патриотизм, забота о 
ближних, умение видеть недо-
статки и достоинства в собст-
венной законодательной ра-
боте и в деятельности органов 
исполнительной власти. В об-
щем, журналистам, что назы-
вается, было за что зацепиться.

Так, во всей полноте отра-
зил настроение и политиче-
скую позицию депутатского 
корпуса вопрос о принятии 
Обращения Государственно-
го Совета Республики Татар-
стан в поддержку Президен-
та Российской Федерации 
В.В.Путина в связи с проведе-
нием специальной военной 
операции на территориях До-
нецкой Народной Республики, 
Луганской Народной Респуб- 
лики и Украины (текст Обра-
щения опубликован в этом же 
номере газеты).

– Это ответственный пери-
од в жизни нашей страны, – 
подчеркнул, комментируя до-
кумент, Председатель Госсове-
та Фарид Мухаметшин, кото-
рый провёл заседание. – Мы 
поддерживаем усилия главы 
государства, и это вылилось в 
подготовку и принятие тако-
го обращения. Люди должны 
видеть, что мы занимаем твёр-
дую позицию в части укрепле-
ния российской государствен-
ности, её незыблемости. 

Глава парламента добавил, 
что Татарстан – не первый и 
не единственный субъект Рос-
сии, где парламентарии таким 

образом высказываются за на-
ведение порядка, за безопас-
ность. Депутатский корпус 
без вопросов проголосовал за 
принятие обращения.

Повестка дня была насы-
щена ежегодными отчётами 
самого высокого уровня – де-
путаты заслушали Премьер-
министра Алексея Песошина, 
который проинформировал о 
результатах деятельности ор-
ганов исполнительной власти 
республики за 2021 год. Доку-
мент внёс на рассмотрение в 
парламент Президент Рустам 
Минниханов. Насколько акту-
альным было сообщение гла-
вы Правительства, свидетель-
ствует традиционно большой 
список депутатов, желавших 
воспользоваться возможно-
стью получить ответы на свои 
вопросы из первых рук. Пар-
ламентарии также рассмотре-
ли обязательный публичный 
отчёт Президента РТ о резуль-
татах независимой оценки ка-
чества оказания услуг органи-
зациями в сфере культуры, ох-
раны здоровья, образования, 
социального обслуживания по 
итогам 2021 года. Этот отчёт 
представила заместитель Пре-
мьер-министра РТ Лейла Фаз-
леева.

По её словам, результаты 
оценок по итогам прошлого 
года остались высокими. Наи- 
большее количество баллов 
набрали Национальная биб- 
лиотека РТ, Елабужский музей-
заповедник, музей-заповед-
ник «Казанский Кремль», Ре-
спубликанская офтальмологи-
ческая больница, Набережно-
челнинский педагогический 
колледж, Набережночелнин-

ский технологический техни-
кум, Чистопольский детский 
дом и ряд других учреждений.

– Рад тому, что системно, 
ежегодно мы стали рассмат- 
ривать этот вопрос с целью 
поддержки соответствующих 
министерств и ведомств в сфе-
ре оказываемых ими услуг на-
селению. Но вот что настора-
живает – это увеличивающее-
ся количество платных услуг 
в той же сфере образования, 
– высказался Фарид Мухамет-
шин. По его словам, данная те-
ма серьёзно тревожит избира-
телей, люди говорят об этом 
на личных приёмах депута-
тов. Характерно, что и в Гос-
думе на этот момент  прозву-
чало предложение отказать-
ся от слова «услуги» примени-
тельно к школе. «Деятельность 
педагогических коллективов 
не должна заменяться каким-
то «услужливым» подходом», 
– считает и Председатель Гос-
совета.

Практически всю пер-
вую половину заседания за-
нял отчёт Правительства, что 
абсолютно справедливо. По 
мнению депутатов, жизнь на-
столько многообразна, что 
даже такое подробное сооб-
щение, которое представил 
Премьер-министр, не охва-
тывает весь спектр деятель-
ности исполнительных ор-
ганов власти. Прежде все-
го Алексей Песошин побла-
годарил депутатский корпус 
за сотрудничество, совмест-
ную работу с исполнитель-
ной властью.

Не вдаваясь в обилие цифр 
(с содержимым доклада мож-
но ознакомиться на сайте Гос-

совета РТ), наверное, нужно 
сказать главное – Татарстан, 
несмотря на сложнейшие эко-
номические условия, движет-
ся по позитивному социаль-
но-экономическому вектору. 
По словам главы Правитель-
ства, даже сомневаться не сто-
ит, что всё намеченное на этот 
год будет выполнено. Про-
должится активная реализа-
ция национальных проектов. 
В 2022 году в республике дей-
ствуют 44 госпрограммы, на-
правленные на улучшение ка-
чества жизни населения. На 
их реализацию направлено  
47 млрд рублей. А на програм-
му «Наш двор» Президент Ру-
стам Минниханов принял ре-
шение даже увеличить финан-
сирование до 9 млрд рублей 
– в связи с ростом цен на не-
которые комплектующие и 
материалы.

Обсуждение доклада но-
сило, скорее, формат обме-
на мнениями депутатов и гла-
вы Правительства по ключе-
вым позициям жизнедеятель-
ности республики. Народные 
избранники подняли вопросы 
горячего питания в школах, 
реализации программы по пе-
реселению из ветхого жилья, 
решения проблем участников 
долевого строительства, повы-
шения заработной платы, со-
циальной поддержки пенсио-
неров и другие.

– Проведён глубокий ана-
лиз прошедшего непростого 
года, связанного и с пандеми-
ей, и с нынешними санкция-
ми. От Правительства потре-
бовалась значительная рабо-
та, чтобы удержать на плаву 
экономику, – констатировал 

Фарид Мухаметшин, подво-
дя итоги обсуждения. – Я под-
держиваю выступления кол-
лег. Мы и во фракциях, и на 
заседаниях комитетов обсу-
ждали отчёт, много предложе-
ний внесли. Наступивший год 
тоже лёгким не будет. Санк-
ции продолжаются, для нас 
это серьёзные вызовы, но мы 
нефть добываем и перераба-
тываем, самолёты, вертолёты, 
корабли делаем, промыш-
ленность работает. Очень бы 
просил Правительство дейст-
вовать с энергией, уже с по-
ниманием сложности по им-
портозамещению, так, чтобы 
«Стратегию-2030», принятую 
в статусе закона, мы выпол-
нили. 

По словам председателя та-
тарстанского парламента, бес-
прекословным приоритетом 
остаётся работа с людьми. Он 
напомнил, что для исполне-
ния наказов избирателей бы-
ло принято специальное по-
становление – люди обраща-
ются к власти с самыми труд-
ными вопросами, и, несмотря 
на сложности в экономике, 
эти проблемы должны оста-
ваться на контроле. 

– Прошу Правительство, 
– продолжил Фарид Муха-
метшин, – взять в проработку 
поднятые депутатами вопро-
сы. Вместе с вами, думаю, в не-
простой 2022 год нам удастся 
удержать экономику.

Также вчера прозвучал до-
клад председателя Обществен-
ной палаты РТ Зили Валеевой 
«О состоянии и развитии ин-
ститутов гражданского обще-
ства в Республике Татарстан в 
2021 году».

картина дня

Вчера Прези-
дент Татарстана 
Рустам Мин-
ниханов посе-
тил с рабочей 
поездкой город 
Нижнекамск. Он 
принял участие в 
совместном сове-
щании с пред-
ставителями РАН 
по обеспечению 
экологической 
безопасности 
при развитии 
Нижнекамского 
промышленного 
узла.

Перед началом сове-
щания Рустам Мин-
ниханов обсудил 

вопросы сотрудничества 
с председателем Научно-
го совета РАН по глобаль-
ным экологическим проб- 
лемам Степаном Калмы-
ковым и научным руко-
водителем направления 
«Химия» Казанского науч-
ного центра РАН Олегом 
Синяшиным.

Президенту РТ сооб-
щили, что ведущие рос-
сийские учёные посетили 
крупнейшие предприятия 
Нижнекамского района и 
ознакомились с их опы-
том по реализации приро-
доохранных мероприятий.

«Татарстан – промыш-
ленно развитый регион. 
Мы намерены серьёзно на-
ращивать наши производ-
ства. Это, в свою очередь, 
требует системных мер 
по обеспечению экологи-
ческой безопасности. Мы 
многое делаем в данном 
направлении. Взаимодей-
ствие с научным сообще-
ством позволит повысить 
эффективность этой рабо-
ты», – подчеркнул Рустам 
Минниханов.

Президент РТ принял 
участие в расширенном 
заседании Научного сове-
та РАН по глобальным эко-
логическим проблемам и 
Межведомственной пос-
тоянно действующей ра-
бочей группы по обеспе-
чению экологической без-
опасности при развитии 

официально

в парламенте
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науки  
и бизнеса

Госсовет республики:  
отвечая вызовам времениИрина МУШКИНА, «РТ»

Вчерашнее засе-
дание Государст-
венного Совета, 
пожалуй, отлича-
лось обилием по-
литических эмоций 
народных избран-
ников и показало 
объединённую по-
зицию депутатов из 
разных партийных 
течений. В засе-
дании Госсовета 
принимали участие 
Президент РТ  
Рустам Минни-
ханов, Премьер-
министр Алексей 
Песошин, Государ-
ственный Совет-
ник РТ Минтимер 
Шаймиев.
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Ограничений в технике 
исполнения работ нет: 
это могут быть фото-

графии, агитплакаты, рисунки, 
коллажи, инсталляции и дру-
гие изображения. Главное – 
степень раскрытия темы.

Как сообщил председа-
тель Союза велосипедистов РТ 
Ильдус Янышев на пресс-кон-
ференции в «Татар-информе», 
победителей определят по пя-
ти номинациям: «О велосипед, 
ты – спорт», «Велосипед, город 
и я», «Кручу, кручу педали, ка-
чу, качу куда хочу» (для взро-
слых), «Моя первая любовь 
– велосипед» и «Агитплакат 
в пользу велосипеда в стиле 

Маяковского» (для детей). «В 
работах очень важно пока-
зать масштаб нашего вело- 
движения. Мы можем не толь-
ко найти снимки в архивах, 
но и сделать новые фотогра-
фии. Хочется, чтобы как мож-
но больше фотографов под-
ключилось к этому конкурсу», 
– выразил пожелание Ильдус 
Янышев.

Итоги конкурса объявят  
3 июня, а сами работы прини-
мают до 1 июня. Победители 
получат книгу «За счастьем на 

велосипеде», почётные дипло-
мы и, возможно, ценные при-
зы (в случае если организато-
рам удастся найти спонсоров).

Кроме того, 23 апреля, в 
день открытия велосипедного 
сезона в республике, состоит-
ся заезд журналистов. Он стар-
тует у экстрим-парка «Урам», 
пройдёт вдоль Кремлёвской 
набережной, через дамбу, по 
набережной на другой сто-
роне Казанки и завершится 
проездом через мост «Милле- 
ниум».

Ильсур МЕТШИН,  
мэр Казани:

В результате 
действия санк-
ций происходит 
серьёзное пере-
распределение 
потоков в тури-
стической сфере. 
И здесь Казань 
должна восполь-
зоваться окном 
возможностей и 
перехватить поток 
путешествующих, 
которые теперь 
не смогут выехать 
в Европу. Горо-
ду необходимо 
преодолеть рубеж 
в пять миллионов 
туристов, эта за-
дача нам по плечу.

цитата дняпроект

в несколько строк
 ПОДАЧА ЗАЯВОК НА ОТСРОЧКУ ОТ АРМИИ для 
сотрудников аккредитованных IT-компаний стартовала на 
портале «Госуслуги РФ». Работодатели могут подавать заяв-
ления до 1 мая. После 1 июня призывные комиссии начнут 
принимать решения по отсрочке, сообщили в пресс-службе 
Минцифры РТ.
 НЕ БУДУТ УЧИТЬСЯ С 30 АПРЕЛЯ ПО 3 МАЯ И  
С 7 ПО 10 МАЯ татарстанские школьники, студенты кол-
леджей и вузов, занимающиеся в режиме пятидневной 
учебной недели. При шестидневной учебной неделе учащи-
еся отдыхают 1, 2 мая и с 8 по 10 мая. По тому же принципу, 
проинформировали в Минобрнауки РТ, будут работать дет-
ские сады.
 МОСКОВСКОЙ КАРТОЙ «ТРОЙКА» можно будет 
оплатить проезд в казанском метро. Как сообщается в те-
леграм-канале столичного Департамента транспорта, воз-
можность платить «Тройкой» теперь будет у всех жителей го-
родов России, где есть метро.
 БОЛЕЕ ПЯТИ ТЫСЯЧ ТАТАРСТАНСКИХ ШКОЛЬ-
НИКОВ отдохнут в этом году на Чёрном море, в лагерях 
Крыма и Краснодарского края. Как рассказал первый за-
меститель министра по делам молодёжи РТ Ринат Садыков, 
в татарстанских лагерях за лето планируется оздоровить 
около 182 тысяч детей и подростков.

конкурс Велосипед  
как ответ санкциям

Моделисты «слетелись»  
в Набережные Челны

В ВЫСТАВОЧНОМ ЦЕНТРЕ «ЭКСПО-КАМА» С 22 ПО 24 
АПРЕЛЯ ПРОХОДИТ 11-Й ВСЕРОССИЙСКИЙ СЛЁТ МО-
ДЕЛИСТОВ (Ирина ЧУПИНА).
Как сообщили в пресс-службе автограда, из разных уголков 
России съезжаются люди, увлечённые коллекционирова-
нием и созданием моделей автомобилей, самолётов, кора-
блей и другой техники. Слёт пройдёт в формате выставки. 
Основное мероприятие состоится 23 апреля. Помимо мо-
дельного вернисажа, будет организован конкурс лучших 
работ с вручением памятных призов и дипломов. Третий год 
в конкурсе предусмотрена отдельная номинация – на луч-
шую модель автомобиля «КАМАЗ». Представители камского 
автогиганта выберут три самые интересные копии грузови-
ков. Впервые представлена номинация моделей автомо-
билей «УРАЛ». Лучшую из них выберут эксперты компании 
«РариТЭК» – официального дилера автозавода «УРАЛ». Слёт 
организован набережночелнинским клубом моделистов 
при поддержке аналогичных клубов из Казани, Самары,  
Тольятти, Сызрани, Чебоксар, Красноярска, Хабаровска, 
выставочного центра «Экспо-Кама». Вход и участие бесплат-
ные.

Юристы пополнили кадровый резерв
В СТОЛИЦЕ ТАТАРСТАНА ПРОШЁЛ ФИНАЛ КОНКУР-
СА БУДУЩИХ ЮРИСТОВ (Глеб ПРИМАКОВ).
В IT-парке Казани состоялся финал конкурса «Кадровый 
центр», организованного Татарстанским региональным от-
делением Ассоциации юристов России (ТРО АЮР). Участие в 
конкурсе приняли студенты и магистранты юридических фа-
культетов из пяти вузов столицы. Заслуженные призы полу-
чили победители – десять человек, которые достойно спра-
вились со всеми этапами задания. «Эта десятка попадает в 
особый кадровый резерв Татарстана. Навыки, полученные 
и продемонстрированные ими сегодня, важны для будуще-
го резюме, для любого работодателя», – отметил председа-
тель ТРО АЮР Ильдар Халиков.

«Красная гвоздика» –  
нашим ветеранам
ВЧЕРА В ТАТАРСТАНЕ, КАК И ПО ВСЕЙ СТРАНЕ, СТАР-
ТОВАЛА АКЦИЯ «КРАСНАЯ ГВОЗДИКА», ПРИЗВАННАЯ 
ПОМОЧЬ УЧАСТНИКАМ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ (Алексей ИЗМОРОСИН).
Все собранные средства пойдут на медицинскую помощь 
фронтовикам и труженикам тыла. В общей сложности ак-
ция охватит 78 регионов страны, сообщили организато-
ры из всероссийского благотворительного фонда «Память 
поколений». Акция продлится до 22 июня – Дня памяти и 
скорби. Чтобы поддержать нуждающихся, необходимо при- 
обрести значок «Красная гвоздика». Распространяют их на 
улицах городов, в парках и скверах активисты организации 
«Волонтёры Победы» и участники федеральной програм-
мы «Молоды душой» – «серебряные» (пожилые) волонтёры. 
Кроме того, приобрести значок можно на кассах в сетевых 
магазинах и в интернете, в популярных маркетплейсах. На-
помним: с 2015 года в Татарстане помощь от «Памяти поко-
лений» получили 167 ветеранов и 4 медучреждения на сум-
му более 13,6 млн рублей.

Нагадала себе условный срок
ДВА С ПОЛОВИНОЙ ГОДА ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ 
УСЛОВНО ПОЛУЧИЛА ЖИТЕЛЬНИЦА НИЖНЕКАМСКА, 
ЗАНИМАВШАЯСЯ ГАДАНИЕМ (Марина ЧЕРНЫШЁВА).
Горе-гадалку признали виновной в мошенничестве, инфор-
мирует пресс-служба Нижнекамского городского суда. Она 
«предсказала» одной из своих клиенток, что ту скоро бросит 
муж. И сообщила, что может сохранить её брак специальной 
молитвой, но за это клиентка должна заплатить ей 150 500  
рублей. Суд признал эти действия мошенническими.

> 6
ОСОБАЯ
ЭСТАФЕТА

Сегодня пройдёт 
благотворительный 
забег «Добрая  
Казань»

спорт

> 5
МУЗЕЙНОЕ
ДЕЛО

Муниципальные 
краеведческие 
музеи тоже 
модернизируют

культура

> 5
ЗАСЕДАНИЕ
ОТКЛАДЫВАЕТСЯ

Комитет ЮНЕСКО 
пока не будет 
проводить сессию  
в Казани

ситуация

> 3
ЧЕЛОВЕК
ДЕЛА

Алексей Демидов 
из села Ленино  
– человек 
удивительный… 

общество

Изольда ИЗМАЙЛОВА

Союз велосипедистов Татарстана 
объявил о старте конкурса «Наш ответ 
санкциям – велосипед». На конкурс 
принимаются творческие работы по 
теме использования двухколёсного 
друга в повседневной жизни. 

Алексей ИЗМОРОСИН

Определены двадцать 
участников открытого 
международного кон-
курса на разработку 
эскизного проекта 
Соборной мечети 
Казани, который прово-
дится Республиканским 
фондом содействия 
духовно-нравственно-
му развитию общества 
«Игелек – Доброта».

Об этом вчера сооб-
щили организаторы 
по итогам заседания 

конкурсной комиссии. Сре-
ди заявителей – предста-
вители Москвы, Ташкента, 
Стамбула, Нур-Султана, Баку, 

Дубая, Симферополя.
Строительство Соборной 

мечети в столице Татарстана 
– одна из самых обсуждаемых 
тем в религиозном сообщест-
ве республики. Где в будущем 
появится главный мусульман-
ский храм республики и ка-
ким он может стать? Ответы 
и должен дать объявленный 
конкурс.

Участниками большо-
го творческого отбора стали 
представители России, ОАЭ, 
Турции, Египта, Казахстана, Уз-
бекистана, Азербайджана. Это 
как отдельные архитекторы (в 
статусе индивидуальных пред-
принимателей), так и специа-
лизированные компании. Все 
имеют опыт в сфере архитек-
турного проектирования.

Соборная мечеть:  
участники определены

Далее – на стр. 2
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